

Klimabündnis – Aktivitäten der Stadt St. Pölten 2017

02. März 2017 – Umweltschutzkomitee Sitzung BIO Landwirtschaft

Landwirtschaft hat viele Gesichter, sie bereichert unsere Ernährung und hat je nach Wirtschaftsweise unterschiedliche Auswirkungen auf Umwelt, Klima und Boden, sowie auf die Tier- und Pflanzenwelt. Sie formt auch unsere Landschaft und das Landschaftsbild.



28. April 2017 - St. Pölten schon wieder Sonnenmeister

St. Pölten durfte heuer bereits zum dritten Mal den Sonderpreis „Sonnenmeister“ in der diesjährigen „Photovoltaik Liga Niederösterreich“ entgegennehmen. Das Land zeichnet jährlich die Gemeinde mit dem größten Zuwachs an Watt pro EinwohnerIn im vergangenen Jahr als Landesmeister und die Gemeinde mit dem größten Zuwachs an Anlagen absolut im vergangenen Jahr als Sonnenmeister aus.



24. Mai 2017 Umweltpreisverleihung 2017 der Schulen

Beim bereits 22. Umweltpreis der Stadt St. Pölten wurden die Preisträger in den Kategorien "Unsere Schulzeitung zum Thema Landwirtschaft" und "Unser Landwirtschaftskalender" ausgezeichnet. Bürgermeister Mag. Matthias Stadler vergab nach Begutachtung aller Projekte durch eine Fachjury wieder den Umweltpreis der Stadt St. Pölten.



Juni 2017 Radfahren ist Energiesparen

Die Stadt ist bestrebt, das bestehende Radwegenetz laufend auszubauen und zu verbessern. Derzeit liegt die Länge bereits bei rund 170 km. Besonderen Wert legt man jedoch auch auf Lückenschlüsse, Abstellanlagen oder Vorteile für Radfahrer, wie das für Fahrräder erlaubte Fahren gegen Einbahnstraßen oder Fahren in der Fußgängerzone. Im Stadtgebiet stehen 23 Leihradstationen von „Nextbike“ zur Verfügung.



2017 Erfolgreich unterwegs mit Smart Pölten

Diese Expertise wurde ab Jänner 2017 erfolgreich in ein innovatives Bürgerbeteiligungsprojekt eingebracht. St. Pölten hat geforscht und die Bürgerinnen und Bürger von St. Pölten haben die Erkenntnisse auf den Punkt gebracht. Die Initiatoren dieses Forschungsprojekts, Bürgermeister Mag. Matthias Stadler und Prof. Dr. Andreas Kumpf, wollten herausfinden, mit welchen Grün- und Freiraumgestaltungsmaßnahmen sich nicht nur die Lebensqualität weiter erhöhen lässt, sondern auch wesentliche Beiträge zur CO₂-Reduktion und Energieeffizienz erzielbar sind.



13. Juni 2017 Wildkräuter-Werkstätte

Gisela Aigner, die Kräuterpädagogin des Klimabündnis NÖ hat ein buntes Programm zusammengestellt, um schon im Kindergarten den Kindern Wildkräuter und deren Verwendung näherzubringen. Sie besuchte den Klimabündnis KG am Kupferbrunnberg und stellte auch in einer interaktiven Werkstätte Kräuterprodukte her. Dieses Bildungs-Angebot wird von der Klimabündnis Landeshauptstadt St. Pölten gefördert.



06. Juli 2017 Die e-schmiede

ist eine von vier Initiativen in Österreich, welche vom Klima- und Energiefonds für die Gestaltung eines spannenden Experimentier-Ort im Bereich Nachhaltigkeit mit Fokus auf Energie, Mobilität und Stadt gefördert werden. Vorhandene außerschulische Lern- und Experimentier-Initiativen sollen zu modern ausgerüsteten Co-Creation-Spaces ausgebaut werden. Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene können hier selbstständig experimentieren und einen Einblick in ein authentisches Arbeitsumfeld gewinnen.



4. September 2017 LUP neu!

Eine erste Probefahrt des neuen LUP in St. Pölten zeigt: Die Fahrgäste können sich freuen! Die neuen Busse geben ordentlich Gas und sind überaus komfortabel. Zudem wird das Angebot beträchtlich erweitert, Sonn- und Feiertagsverkehr inklusive! 11 Tage vor dem Start des neuen LUP drehen die neuen LUP-Busse erstmals eine Runde durch St. Pölten.



16. September 2017 Radtag 2017

Am Rathausplatz präsentierten sich viele Aussteller und informierten rund ums Radfahren. Um 9 Uhr startete eine Rundfahrt mit Bürgermeister Mag. Matthias Stadler. Neben bewährten Fixpunkten, wie der Reparaturwerkstatt vor Ort für Kleinigkeiten sowie Informationen zum Thema Diebstahl und Sicherheit, gab es auch Räder und E-Bikes zum Testen. Für die Radler und Radlerinnen gab es eine Radlerjause sowie Unterhaltung durch DJ Illusion und die Radsportunion



23. September 2017 Stadtwandern mit dem LUP (wurde leider wetterbedingt abgesagt!)

25. September 2017 Genehmigung des Förderprojektes Rio Negro 2017

Durch die Förderung der Klimabündnisgemeinden wird in einer Projektintervention eine effektive Teilhabe der indigenen Bevölkerung an der Anerkennung ihrer territorialen Rechte gefördert. Die Vorschläge für Schutzzonen und Maßnahmen zur Erhaltung der Flüsse und anderer Ressourcen wird unter Miteinbeziehung lokaler AkteurlInnen erstellt und die sozioökologische Nutzung der Region des Mittleren Rio Negro gemeinsam unter Berücksichtigung des Wissens aller ausgearbeitet.



28. September 2017 Mehr als gutes Design - Wie faire Mode Leben verändert

unter diesem Motto fand eine Veranstaltung mit Modeschau vom WELTLADEN und von der SO:FAIR Initiative im Rathaus St. Pölten statt.



29. September 2017 Energie tanken am Bahnhof

Umweltfreundliche Bahn trifft umweltfreundlichen Individualverkehr. Am Hauptbahnhof St. Pölten ist dies seit 29. September 2017 Realität. Künftig steht den Reisenden hier die erste E-Tankstelle der ÖBB in Niederösterreich zur Verfügung.



28. November 2017 St. Pölten - NÖ Mobilitätsgemeinde

St. Pölten hat sich als Mobilitätsgemeinde deklariert und wurde dafür von Verkehrslandesrat Karl Wilfing am 23. November 2017 unter Beisein von zahlreichen Gemeindevertreterinnen und -vertretern für die Erweiterung der Park & Ride Anlage am Hauptbahnhof feierlich geehrt. Mit der Deklaration verbunden ist die Beratung und Betreuung des Regionalen Mobilitätsmanagements der NÖ. Regional GmbH in allen Fragen der Mobilität.

Der neue Mitarbeiter der Stadtplanung Magistrat St. Pölten DI Alexander Schmidbauer, der den Lehrgang zum kommunalen Mobilitätsbeauftragten absolvierte, nahm die Auszeichnung entgegen.



13. Dezember 2017 Energie mit Fantasie

Die SchülerInnen der Klasse 2d der Klimabündnis Schule PVS Mary Ward mit ihrer Pädagogin Tanja Harrer BEd machten beim Klimabündnis - Workshop von Karl Kofler mit viel Energie und Fantasie mit und lernten spielerisch, wie sie selbst Energie sparen und somit das Klima schützen können. Die Klimabündnisgemeinde St. Pölten unterstützte dies mit Klimabündnis – Bildungsschecks, überreicht durch DIⁱⁿ Ingrid Leutgeb-Born.

